

Educació propone que el curso escolar 2025-2026 empiece el 8 de septiembre

Los sindicatos, informados ayer, se oponen porque quedan cinco días de preparación

CARINA FARRERAS
Barcelona

El curso 2025-2026 empezará el lunes 8 de septiembre en la etapa de infantil, primaria y secundaria. Esta es la propuesta que el Departament de Educació trasladó ayer a la mesa sindical con unos sindicatos que reaccionaron con notable descontento. “Ha sido una ‘no negociación’”, un “trámite”. La fecha de los postobligatorios, bachillerato y formación profesional, no ha trascendido, aunque será tras la Diada del 11 de septiembre.

El departamento informará mañana de su decisión a la Junta Central de Directores y, posteriormente, al Consell d'Educació de Catalunya, que debe valorarlo con un dictamen, de carácter vinculante y no obligatorio. No obstante, el calendario no consta en el orden del día de la próxima reunión del Consell, el 17 de marzo.

El inicio del curso al día 8 de septiembre respeta el acuerdo que firmó el PSC con ERC en el pacto de investidura de Salvador Illa por el que, en cuanto a educación, se fijó en que se mantendría la fecha de avance del curso, legado de Pere Aragonès.

Con esta propuesta, los claustros tendrán cinco días (del 1 al 5 de septiembre) para preparar las aulas. Se da la circunstancia que este año no está prevista excesiva movilidad del profesorado por cuanto las plazas están ya adjudicadas, después de dos años de proceso de estabilización llevado a cabo por el gobierno anterior. En todo caso, el departamento se ha comprometido a realizar los nombramientos a principios de julio de modo que se conozcan los destinos antes de verano.

El calendario escolar es polémico desde que el govern decidiera



MANÉ ESPINOSA

El avance del curso escolar implica más días de libre disposición en las escuelas

adelantar el inicio del curso hace tres años, sin fijar unos criterios generales en cuanto a los días mínimos que necesitan los profesores para preparar el curso (diseño de las plantillas, reuniones del claustro, acogida de los nuevos docentes, etcétera) y los días lectivos de los alumnos. La ley fija como máximo 175 días al año, si se avanza, las escuelas disponen de más días de libre disposición, lo que afecta a la organización fami-

liar. No obstante, las asociaciones de familias se han manifestado en el pasado a favor del adelanto si el centro puede asumirlo.

El problema mayor es el del profesorado que pide más tiempo para preparar el curso. El exconseller Josep González-Cambay intentó que los docentes fueran al centro de forma presencial las primeras semanas de julio, que luego redujo a una semana. Acabó desistiendo ante la celebración de unas

macroposiciones y la inminencia de las elecciones municipales. Así, firmó una moratoria de dos años en la que constaba que la actividad ordinaria acababa el 30 de junio. Este compromiso es el que pidió ayer CC.OO. al departamento en la mesa sindical.

Los directores, por su parte, prefieren tener tiempo para preparar el curso “y julio no sirve porque no tenemos las plantillas definidas”, consideró Ermengol Alemany, de la Junta Central. Asimismo, recogiendo el planteamiento de la junta de años anteriores, pues este año aún no lo han debatido, afirma que si se trabaja en julio, que “las reglas sean claras y no generen diferencias entre los centros”. El exconseller quiso delegar en los centros la potestad de llamar a los profesores en julio, extremo que los directores no quisieron asumir.

La escuela concertada está a expensas de lo que decida el departamento. “En todo caso, deberíamos superar tener este debate cada año”, sostiene Meritxell Ruiz, secretaria general del Fundació Escola Cristiana de Catalunya (FECC), con medidas generales y transparentes. ●

Cierre de dos guarderías privadas

■ La guardería El Cau, en Hostafrancs, envió ayer por la mañana, a las 7.30 horas, un correo electrónico a los padres informando del cierre del centro de forma “imprevista”. Los Mossos d'Esquadra mostraron al equipo directivo el requerimiento judicial de desahucio por deudas pendientes de pago desde el 2021. La escuela indica que habían llegado a un acuerdo con la propiedad para prorrogar

el contrato otros ocho años a cambio de que se subsanara la deuda antes de julio de este año. Este es el segundo cierre de una escuela de educación infantil privada. La semana pasada, la guardería Les Manetes, de Sant Andreu, anunció que cerraba, dando dos semanas a los padres para encontrar una alternativa. Los padres de los 26 alumnos plantearon asumir un alza de las cuotas para llegar a final de curso.

CC.OO. pidió que se firmara que la actividad ordinaria del profesorado acaba el 30 de junio

El calendario escolar es polémico desde que el govern decidiera

El calendario escolar es polémico desde que el govern decidiera

La ACRA pide más recursos para la ley de Dependencia

DEPENDENCIA La Associació Catalana de Recursos Assistencials (ACRA) aplaudió ayer que se actualice la ley de Dependencia, pero reclamó más recursos financieros. Asimismo, se mostró en contra del trato a la figura del cuidador no profesional, que pasa de ser una figura excepcional a tener el mismo trato que el resto de servicios. / Efe

Reabierto el caso del suicidio de una menor por 'bullying'

TRIBUNALES Un juzgado de l'Hospitalet de Llobregat ha reabierto la investigación sobre el suicidio de una menor de 14 años en el 2020 en Cornellà de Llobregat para averiguar si sufría acoso escolar y si hubo inacción por parte del centro. En el auto, el juez explica que se han aportado datos que “pueden facilitar la averiguación de los hechos, así como sus responsables”. / Efe



ROSER VILALLONGA

Ciutat de la Justícia

Muere un narco en Cádiz tras una persecución

SUCESOS Un tripulante de una narcolancha murió este lunes en una persecución con una patrullera de la Guardia Civil por el río Guadalquivir. Uno de los narcos cayó al agua, la Guardia Civil le lanzó distintos medios de ayuda que el hombre rechazó, al igual que la de un agente que se tiró al agua, y finalmente murió. / Efe

Desiderio y Soledad podrán pasar sus últimos años juntos en la misma residencia

CRISTINA ORIOAL VAL
Barcelona

Final feliz para Desiderio y María Soledad. Este matrimonio con Alzheimer, de 84 y 80 años, podrá pasar sus últimos años juntos en la misma residencia de Extremadura. La movilización de su hijo, José Hernández, no ha sido en vano.

Las más de 90.000 firmas recogidas en Change.org solicitando una residencia conjunta para no separarlos en los últimos momentos de sus vidas ha surtido efecto. La dirección del Servicio Extremeño de Promoción de la Autonomía y Atención a la Dependencia, el Sepad, se reunió ayer con José, después de que este registrara el pasado 12 de febrero la peti-

ción ciudadana ante la Junta, en Mérida. No solo para no separar a sus progenitores, sino también “para que las parejas de ancianos, especialmente aquellas que lidian con enfermedades crónicas como el Alzheimer, puedan terminar sus días juntas”.

Precisamente, la familia reclamaba en su petición modificar la normativa autonómica para per-

mitir que matrimonios dependientes puedan ingresar juntos en residencias de Extremadura.

El encuentro entre José Hernández y la jefa de la Unidad de Atención a las Personas Mayores del Sepad, Marta Pascual, ha tenido lugar esta mañana y se han comprometido a ofrecerles una plaza conjunta en la que Desiderio y María Soledad entrarían antes de un plazo de 15 días.

Aunque la Junta les ha ofrecido una residencia ubicada a 120 km de Plasencia, lugar donde viven, “lo importante es que estarán juntos y se despertarán en el mismo

lugar, y con mejores cuidados que los que les puedo dar yo con el nivel de dependencia que tienen”.

José, de 57 años, ha estado cuidando de sus padres desde que la enfermedad borró sus recuerdos y les impidió ser autónomos. A pesar de todo, su amor se ha mantenido tan fuerte e inquebrantable como el primer día: “Se cogen de la mano como si tuvieran 14 años”.

El impulsor de la movilización ha expresado su agradecimiento a las más de 95.000 personas unidas por esta causa: “Hoy, gracias a tantísimo apoyo, por fin puedo decir que lo hemos conseguido”. ●